

**Heureux les invités au repas du Seigneur**



**dimanche 15 octobre 2023 28ème dimanche du  
Temps Ordinaire**

**Mes amis ..... Voici une parabole (une histoire, un conte) pour faire comprendre les choses ...**

**-- Ici nous faire découvrir le Royaume de Dieu,**

**Royaume = Pays gouverné par un roi !**

**Nous on ne regarde que le roi ... sa grandeur sa beauté .... On oublie de regarder aussi le pays, le domaine... le Royaume de Dieu, c'est le domaine de Dieu fait pour y vivre ensemble dans le bonheur et le paix !**

**Alors qui nous sommes, qui est Dieu, et quelle relation entre nous.**

**Oui qui est qui dans cette parabole ?**

**Celui qui invite ? ... le maître du domaine/maison = Le roi = Dieu notre Père !**

**Dieu : un seul Dieu et Père de tous, au-dessus de tous, parmi tous, et en tous.**

**Ceux qui sont invités ? Un grand nombre et même les pauvres, les estropiés, les aveugles et les boiteux.**

**Les invités c'est nous tous !**

**Tous : Tous les fils d'un même Père ...**

**notamment les juifs, les chrétiens et les musulmans !**

**Ceux qui appellent : les serviteurs dans notre histoire.**

**Et au milieu de nous ceux qui appellent se sont les prêtres, pasteurs, apôtres etc. et même nous quand nous invitons les autres à nous rejoindre !**

**Dieu nous invite à un grand repas, un banquet, ou un festin de noces.**

**C'est une bonne nouvelle.**

**Le Royaume de Dieu, ce n'est pas le Paradis après la mort,**

**mais le fait de vivre dans la présence de Dieu, c'est la foi.**

**La présence de Dieu, c'est la fête, la joie, ce n'est pas le bagné ou la galère.**

**Dieu apporte plein de joies dans une vie, et aussi une communauté, du monde, on n'est pas seuls (c'est l'Église). Il y a beaucoup de joie dans la présence de Dieu, la foi peut apporter une dimension formidable à la vie.**

**Heureux les - invités au - repas du - Seigneur**

**Lire : Luc 14 : 16-24 (plutôt que Matthieu 22 : 1-14)**

**Un jour de sabbat, Jésus était entré dans la maison d'un chef des pharisiens pour y prendre son repas. Au cours du repas Jésus raconta cette parabole :**

**« Un homme donnait un grand dîner, et il avait invité beaucoup de monde.**

**À l'heure du dîner, il envoya son serviteur dire aux invités : “Venez, tout est prêt.”**

**Mais ils se mirent tous, unanimement, à s'excuser.**

**Le premier lui dit : “J'ai acheté un champ, et je suis obligé d'aller le voir ; je t'en prie, excuse-moi.”**

**Un autre dit : “J'ai acheté cinq paires de bœufs, et je pars les essayer ; je t'en prie, excuse-moi.”**

**Un troisième dit : “Je viens de me marier, et c'est pourquoi je ne peux pas venir.”**

**De retour, le serviteur rapporta ces paroles à son maître.**

**Alors, pris de colère, le maître de maison dit à son serviteur :**

**“Dépêche-toi d'aller sur les places et dans les rues de la ville ;  
les pauvres, les estropiés, les aveugles et les boiteux, amène-les ici.”**

**Le serviteur revint lui dire : “Maître, ce que tu as ordonné est exécuté, et il reste encore de la place.”**

**Le maître dit alors au serviteur : “Va sur les routes et dans les sentiers, et fais entrer les gens de force, afin que ma maison soit remplie.**

**Car, je vous le dis, aucun de ces hommes qui avaient été invités ne goûtera de mon dîner.”**

(Nota : La version de Luc est plus facile que celle de Matthieu. En particulier à cause du verset où le roi fait tuer tous ceux qui n'ont pas voulu venir (Matthieu 22:7). Dans Luc, l'invitant laisse en paix ceux qui refusent, c'est plus évangélique, Matthieu a tort. Et puis le rejet de deux qui n'ont pas revêtu le vêtement de noce n'est pas très sympathique non plus. (v. 11-14). L'explication est que ce vêtement était offert par l'invitant à l'entrée de la salle de noces. Donc il était à la portée de tout le monde. Ce qui est mauvais, c'est celui qui veut profiter de la grâce, mais sans même faire l'effort de la revêtir et de l'adopter comme sa logique personnelle. On ne peut pas juste profiter de la grâce pour la consommer sans que cela nous engage. Si on a le temps, et avec les plus grands, on peut partir de Matthieu, parler de tout cela, et comparer avec la version de Luc plus sympathique, sinon, il vaut mieux partir directement sur Luc).

Dimanche 15 Octobre 2023